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Председательствующий. Время неумолимо движется. Александр Серге-

евич, хорошо. Ольга Павловна. Так, коллеги, прошу занять свои места, прове-

рить регистрацию. 

Добрый день, уважаемые депутаты и приглашенные! 

В составе Думы Ставропольского края седьмого созыва 50 депутатов. На 

заседании присутствует 35 депутатов.  

Тридцать шестое заседание Думы является правомочным и объявляется 

открытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

На сегодняшнее заседание приглашены: Ягубов Геннадий Владимирович – 

сенатор Российской Федерации – представитель от Думы Ставропольского 

края, Кузьмин Михаил Владимирович – депутат Государственной Думы Феде-

рального Собрания Российской Федерации, Лавриненко Алексей Федорович –

депутат Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федера-

ции, Темрезов Теймураз Бориспиевич – заместитель председателя Ставрополь-

ского краевого суда, Должиков Михаил Викторович – заместитель прокурора 

Ставропольского края, Лавров Олег Леонидович – заместитель председателя 

Правительства Ставропольского края, Горло Сергей Алексеевич – исполняю-

щий обязанности председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского 

края, заместитель председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского 

края, Тарасов Сергей Петрович – председатель избирательной комиссии Став-

ропольского края, Романов Роман Вадимович – заместитель начальника Глав-

ного управления Министерства юстиции Российской Федерации по Ставро-

польскому краю, Русанов Игорь Владимирович – заместитель руководителя 

Управления Федеральной налоговой службы по Ставропольскому краю, Лу-
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бенченко Виталий Валерьевич – начальник штаба Главного управления Мини-

стерства внутренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, 

Решетняк Владимир Ильич – представитель Губернатора края, Правительства 

края в Думе края, Лисинский Николай Павлович – Уполномоченный по правам 

человека в Ставропольском крае, Нефетиди Георгий Олегович – председатель 

Общественной палаты Ставропольского края, Лиховид Андрей Александрович – 

председатель Общественного совета при Думе Ставропольского края, Колягин 

Георгий Семенович – председатель Ставропольской городской Думы, Князев 

Александр Георгиевич – исполнительный директор Ассоциации "Совет муни-

ципальных образований Ставропольского края", Карабут Алексей Павлович – 

председатель Ставропольской краевой общественной организации ветеранов 

(пенсионеров) войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов, 

руководители краевых исполнительных органов власти, представители средств 

массовой информации.  

Уважаемые коллеги, накануне отметила свой юбилей начальник государ-

ственно-правового управления Губернатора и Правительства Ставропольского 

края Марина Николаевна Прохода.  

Уважаемая Марина Николаевна, позвольте от имени депутатов и всех 

присутствующих Вас поздравить с днем рождения, пожелать счастья, здоровья, 

успехов, а также поблагодарить за плодотворное сотрудничество с Думой 

Ставропольского края. Желаю Вам крепкого здоровья, еще раз поздравляю. 

(Аплодисменты.) (Вручение цветов.) 

О секретариате. Уважаемые коллеги, вношу предложение избрать в со-

став секретариата заседания Думы: депутата Макуху Михаила Владимировича 

и депутата Петровского Олега Анатольевича. Будут ли у коллег предложения 

по количественному и персональному составу? Согласиться.  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания 

Думы депутатов Макуху Михаила Владимировича и Петровского Олега Анато-

льевича, прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спаси-

бо, принимается.  

Секретариат прошу занять свои рабочие места. Не забудьте, пожалуйста, 

вставить карточки для электронного голосования.  

Уважаемые коллеги, проект повестки дня у вас имеется. Есть предложе-

ние принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений у де-

путатов? Ставлю на голосование проект повестки сегодняшнего заседания для 

принятия за основу, прошу проголосовать. За – 32, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, какие будут замечания, предложения по указанным в 

проекте повестки дня вопросам и по самой повестке? Есть ли у депутатов пред-

ложения о включении в проект повестки дня дополнительных вопросов?  

Валентина Николаевна, пожалуйста. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Дмитрий Николаевич, Геннадий Владимиро-

вич! Уважаемые депутаты и приглашенные! Губернатором Ставропольского края 

Владимиром Владимировичем Владимировым для рассмотрения в первоочеред-
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ном порядке на апрельском заседании Думы внесен проект закона 375-7 "О внесе-

нии изменений в Закон Ставропольского края "О мерах социальной поддержки 

многодетных семей". 

Проект Закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. Предла-

гается его включить в проект повестки дня Думы дополнительным вопросом. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить 

в проект повестки дня очередного заседания проект закона Ставропольского 

края № 375-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О мерах 

социальной поддержки многодетных семей", прошу проголосовать. За – 35, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Коллеги, еще предложения по повестке? Юрий Алексеевич, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! 

Прошу включить в повестку дня заседания Думы дополнительный вопрос        

"О назначении Лаврова Олега Леонидовича на должность председателя Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края".  

Внесенное Губернатором края предложение рассмотрено комитетом в 

установленном порядке. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги! Кто за то, чтобы вклю-

чить в проект повестки дня сегодняшнего нашего заседания вопрос "О назначе-

нии Лаврова Олега Леонидовича на должность председателя Контрольно-счет-

ной палаты Ставропольского края", прошу проголосовать. За – 35, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, есть еще предложения? Тогда, с вашего позволения, 

вношу предложение. После заседания Совета Думы поступило заявление от де-

путата Сидоркова Александра Павловича с просьбой вывести его из состава 

комитета Думы по инвестициям, курортам и туризму и избрать его в состав ко-

митета Думы по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике.  

Предлагаю рассмотреть поступившее заявление в рамках организацион-

ного вопроса. Не будет возражений? 

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 34, против и воз-

державшихся нет. Спасибо. 

Коллеги, еще какие предложения по повестке, по дополнительным вопро-

сам? Нет? 

Тогда ставлю на голосование. Кто за то, чтобы утвердить повестку дня 

заседания Думы в целом, прошу проголосовать. За – 35, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, есть предложение предоставить время для выступ-

ления с отчетом о деятельности Контрольно-счетной палаты – до 15 минут, для 

докладов по вопросам – до десяти минут, для содокладов и заключений – до пя-

ти, для выступлений в ходе обсуждения – до трех минут, для иных выступле-

ний, справок – до одной минуты. Первый перерыв сделать через два часа рабо-
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ты на 30 минут, последующие перерывы делать через каждые полтора часа ра-

боты на 15 минут. Коллеги, будут замечания к регламенту?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы утвердить данный регламент, 

прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, при-

нимается. Прошу секретариат следить за соблюдением утвержденного нами ре-

гламента. 

Переходим к рассмотрению повестки дня нашего сегодняшнего заседа-

ния. 

Вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству. 

Слово предоставляется председателю комитета, уважаемый Юрий Алек-

сеевич, Вам. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда Боковым Константином Ивановичем кандидатуры в 

соответствии с установленным порядком рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 6 Про-

мышленного района города Ставрополя с 1 мая 2024 года решением комитета 

рекомендована Карпель Жанета Вараздатовна. 

Должность мирового судьи занимает три года, имеет стаж работы по 

юридической специальности более 30 лет.  

Жанета Вараздатовна зарекомендовала себя квалифицированным судьей, 

обеспечивая надлежащее качество и оперативность отправления правосудия. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. К Жанете Вараз-

датовне вопросы, коллеги? Она здесь. Нет вопросов. 

Тогда ставлю на голосование. Кто за то, чтобы назначить Карпель Жанету 

Вараздатовну на должность мирового судьи судебного участка № 6 Промыш-

ленного района города Ставрополя с 1 мая текущего года, прошу проголосо-

вать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемый Юрий Алексеевич, прошу продолжать.  

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 4 Промышленного района города Ставрополя на трехлетний срок 

полномочий решением комитета рекомендован Долгиер Михаил Валерьевич. 

Стаж работы Михаила Валерьевича в судебной системе составляет 13 лет. 

Кандидат замещает должность помощника судьи Ставропольского краевого су-

да, обладает профессиональными знаниями и навыками, необходимыми для за-

мещения должности мирового судьи.  

Прошу уважаемых коллег поддержать решение комитета. 
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов, спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. К Михаилу Вале-

рьевичу вопросы? Нет вопросов. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы назначить Долгиера Михаила Вале-

рьевича на должность мирового судьи судебного участка № 4 Промышленного 

района города Ставрополя на трехлетний срок полномочий, прошу проголосо-

вать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Юрий Алексеевич, продолжайте, пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 5 Изобильненского района на трехлетний срок полномочий решени-

ем комитета рекомендован Журавлев Роман Николаевич. 

Кандидат соответствует предъявленным требованиям. В настоящее время 

Роман Николаевич замещает должность старшего следователя первого отдела 

по расследованию особо важных дел следственного управления Следственного 

комитета России по Ставропольскому краю.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. К Роману Николаевичу вопросы, пожалуйста? Нет вопро-

сов. 

Кто за то, чтобы назначить Журавлева Романа Николаевича на должность 

мирового судьи судебного участка № 5 Изобильненского района на трехлетний 

срок полномочий, прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, голосуем. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спаси-

бо, принимается. 

Уважаемые судьи! От имени депутатов, от себя лично поздравляю вас с 

назначением, желаю успехов в ответственной работе по защите прав и свобод 

граждан, в служении закону во имя благополучия жителей Ставропольского 

края. Спасибо. 

Слушается очередной вопрос "О назначении Лисинского Николая 

Павловича на должность Уполномоченного по правам человека в Ставро-

польском крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству. 

Слово предоставляется Скворцову Юрию Алексеевичу.  

Пожалуйста, Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Внесенная Губернатором Ставрополь-

ского края кандидатура Лисинского Николая Павловича в установленном по-

рядке согласована Уполномоченным по правам человека в Российской Федера-
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ции Москальковой Татьяной Николаевной и рассмотрена на заседании комите-

та. 

Николай Павлович замещает должность Уполномоченного по правам че-

ловека в Ставропольском крае с апреля 2019 года. Обладает высоким уровнем 

профессиональных знаний и большим опытом управленческой деятельности. 

Комитетом принято решение рекомендовать Думе назначить Лисинского 

Николая Павловича на должность Уполномоченного по правам человека в 

Ставропольском крае на пятилетний срок полномочий. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. 

Уважаемые коллеги, переходим к обсуждению кандидатуры на долж-

ность Уполномоченного по правам человека в Ставропольском крае. Будут ли 

вопросы у депутатов к Николаю Павловичу? Нет вопросов, спасибо. Кто желает 

выступить? Да, пожалуйста, Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

присутствующие! Нельзя просто так проголосовать за такую очень значимую, 

высокую должность, которая стоит на страже интересов жителей, всех жителей 

края. Выражаю мнение фракции "ЕДИНАЯ РОССИЯ" по поводу Николая Пав-

ловича Лисинского: во-первых, мы единогласно поддерживаем его, во-вторых, 

нельзя не сказать, что, проработав пять лет, это была высокоэффективная рабо-

та по защите интересов населения. Человек с огромнейшим опытом, о чем было 

сказано, достойный, человек чести. Поэтому хочу поблагодарить Вас, уважае-

мый Николай Павлович, Вы там? Николай Павлович, большое спасибо Вам за 

работу, которую Вы сделали за прошедшие пять лет. Мы единодушно Вас под-

держиваем и желаем Вам в новой пятилетке успехов, здоровья и также отстаи-

вать интересы наших уважаемых жителей края. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич.  

Александр Сергеевич, пожалуйста, Вам слово. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо, уважаемый Дмитрий Николаевич! Доброе утро, 

уважаемые коллеги! Доброе утро, уважаемые приглашенные! Фракция полити-

ческой партии "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в Думе Ставропольского края 

поддерживает кандидатуру Лисинского Николая Павловича на данную долж-

ность Уполномоченного по правам человека в Ставропольском крае. Николай 

Павлович, желаем Вам здоровья! 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Александр Сергеевич. 

Виктор Иванович, пожалуйста. 

 

Гончаров В.И. Спасибо, Дмитрий Николаевич. 
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Фракция КПРФ рассмотрела вопрос о назначении Лисинского Николая 

Павловича, мы поддерживаем кандидатуру. Мы работаем с Николаем Павлови-

чем, и в частности с начала специальной военной операции очень много вопро-

сов появилось по военнослужащим и участникам специальной военной опера-

ции. Я благодарен Николаю Павловичу за его отзывчивость, профессионализм 

и решение вопросов. Спасибо, Николай Павлович. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Виктор Иванович. 

Коллеги, подводим черту? Фракции сказали.  

Уважаемые коллеги, напоминаю, что в соответствии со статьей 7 Закона 

Ставропольского края "Об Уполномоченном по правам человека в Ставрополь-

ском крае" назначенным на должность Уполномоченного считается кандидат, 

набравший по итогам открытого голосования большинство голосов от установ-

ленного числа депутатов Думы. 

Ставлю на голосование вопрос. Кто за то, чтобы назначить Лисинского 

Николая Павловича на должность Уполномоченного по правам человека в 

Ставропольском крае на пятилетний срок полномочий, прошу проголосовать. 

За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, принятое нами решение будет оформлено постанов-

лением.  

Уважаемые депутаты и приглашенные! В соответствии со статьей 9 Зако-

на Ставропольского края "Об Уполномоченном по правам человека в Ставро-

польском крае" Уполномоченный считается вступившим в должность с момен-

та принесения присяги. Присяга приносится на заседании Думы Ставрополь-

ского края непосредственно после назначения Уполномоченного на должность. 

Уважаемый Николай Павлович, прошу Вас выйти на трибуну для приня-

тия присяги.  

 

Лисинский Н.П. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, участники заседания! Клянусь защищать права и свободы человека и граж-

данина, добросовестно исполнять свои обязанности, руководствоваться в своей 

деятельности Конституции Российской Федерации, общепринятыми принци-

пами и нормами международного права, международными договорами Россий-

ской Федерации, законодательством Российской Федерации и законодатель-

ством Ставропольского края, справедливостью и голосом совести. 

 

Председательствующий. Уважаемый Николай Павлович! От имени де-

путатов Думы Ставропольского края, от всех присутствующих поздравляю Вас 

с назначением на должность Уполномоченного по правам человека в Ставро-

польском крае. 

За годы работы институт Уполномоченного по правам человека стал важ-

нейшим инструментом взаимодействия власти и общества, в том числе об этом 

свидетельствует представленный Вами на прошлом заседании обширный до-

клад о деятельности Уполномоченного, который получил от депутатов положи-
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тельную оценку. Уверен, что Ваша деятельность и в дальнейшем будет основа-

на на принципах справедливости и законности. 

Пусть накопленный Вами опыт, Ваши принципиальность, активная жиз-

ненная позиция служат на благо жителей Ставрополья. 

Желаю Вам, уважаемый Николай Павлович, здоровья, благополучия, 

успехов в деле защиты прав и свобод наших земляков. Спасибо. (Аплодисмен-

ты.)  

 

Лисинский Н.П. Всем большое спасибо! Доверие будем оправдывать де-

лами. 

 

Председательствующий. Да-да-да. (Вручение удостоверения.) (Аплодис-

менты.)  

Так, уважаемые коллеги, переходим к очередному вопросу нашей повест-

ки сегодняшнего заседания "Об отчете о деятельности Контрольно-счетной 

палаты Ставропольского края за 2023 год". 

Вопрос внесен комитетом по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике. 

Уважаемые коллеги, напоминаю порядок рассмотрения Думой данного 

вопроса. В соответствии со статьей 501 Регламента Думы после заслушивания 

отчета Контрольно-счетной палаты Ставропольского края на заседании Думы 

депутаты вправе задать докладчику вопросы, высказывать свое мнение о дея-

тельности Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

По итогам заслушивания Дума принимает постановление.  

Слово предоставляется исполняющему обязанности председателя Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края заместителю председателя Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края Горло Сергею Алексеевичу. 

 

Горло С.А. Добрый день, уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые 

депутаты, члены Правительства, приглашенные! В соответствии с действую-

щим законодательством подготовлен и направлен в адрес Думы Ставрополь-

ского края подробный отчет о деятельности Контрольно-счетной палаты Став-

ропольского края за 2023 год. Поэтому в своем выступлении я остановлюсь на 

основных показателях и аспектах деятельности нашего органа в прошлом году.  

План нашей работы формировался исходя из требований законодатель-

ства Российской Федерации и Ставропольского края. Все запланированные ме-

роприятия выполнены.  

В 2023 году проведено 39 мероприятий, в том числе 16 контрольных, два 

экспертно-аналитических мероприятия и 21 мероприятие совместно с правоохра-

нительными органами. Контрольными и экспертно-аналитическими мероприяти-

ями охвачено 89 объектов. Проверенный объем средств составил 16,7 миллиарда 

рублей (это без учета средств, проверенных совместно с правоохранительными 

органами). В ходе аудита выявлено 113 нарушений на сумму 226,7 миллиона 

рублей.  
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Структура нарушений. Нарушения при формировании исполнения бюдже-

та составили 146,5 миллиона рублей, нарушения ведения бухучета – 55,8 милли-

она рублей, нарушения при осуществлении госзакупок – 24,4 миллиона рублей. 

Кроме того, выявлены нарушения в сфере управления распоряжения государ-

ственной, муниципальной собственностью и иные нарушения, не имеющие сум-

мовых значений. 

По результатам 11 контрольных мероприятий выявлены факты неэффек-

тивного использования бюджетных средств в объеме 139,6 миллиона рублей. 

Большая часть этих расходов на сумму свыше 97 миллионов рублей установле-

на при проверке реализации мероприятий подпрограммы "Развитие водохозяй-

ственного комплекса" госпрограммы "Охрана окружающий среды" и связана с 

затратами министерства природных ресурсов на разработку проектной доку-

ментации, дальнейшая реализация которых не последовала. 

По результатам проведенных мероприятий направлено 42 представления, 

исполнено и снято с контроля 33 представления. Возмещено в бюджет, устра-

нено нарушений, в том числе в ходе мероприятий в добровольном порядке, на 

сумму 30 миллионов 700 тысяч рублей с учетом предшествующего периода.  

По нарушениям, связанным с незаконным, неправомерным использова-

нием бюджетных средств, материалы проверок направляются в прокуратуру 

Ставропольского края. 

В 2023 году по результатам нашей деятельности в правоохранительные 

органы направлено 26 обращений, структура на слайде. 

На сегодняшний день принято 14 мер прокурорского реагирования, вне-

сено 11 представлений, 3 протеста. 

Помимо этого блока работы по обращениям правоохранительных орга-

нов, специалисты Контрольно-счетной палаты Ставропольского края приняли 

участие в 21 мероприятии, проведенном правоохранительными органами Став-

ропольского края. По результатам указанных мероприятий проверено 39 объек-

тов, общая сумма финансовых нарушений составила 470,3 миллиона рублей. 

Структура нарушений. Нарушения при осуществлении госзакупок соста-

вили 464,3 миллиона рублей, нарушения в сфере управления и распоряжения 

государственной, муниципальной собственностью – 4,1 миллиона рублей, 

нарушения при формировании исполнения бюджетов – 1,7 миллиона рублей. 

Неэффективное использование бюджетных средств по итогам указанных 

мероприятий составило 15 миллионов 700 тысяч рублей. В ходе проверок вы-

явлено шесть нарушений, имеющих признаки коррупционного характера.  

По имеющейся у нас информации, на сегодняшний день по результатам 

указанных мероприятий возвращено в бюджет в добровольном порядке           

3,7 миллиона рублей, возбуждено два уголовных дела. По мере поступления 

информации от правоохранителей результаты будут уточняться и доводиться 

до депутатов. 

При проведении наших мероприятий осуществлялся контроль реализации 

региональных проектов. По поручению Думы Ставропольского края Контроль-

но-счетная палата ежеквартально направляет информацию о результатах мони-
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торинга реализации нацпроектов за счет расходов бюджета в краевой парла-

мент.  

Вопросы законности и эффективности расходования средств, выделенных 

на реализацию регпроектов, рассмотрены в ходе девяти контрольных и двух 

экспертно-аналитических мероприятий, которыми охвачено 20 региональных 

проектов в рамках девяти национальных. Представлены на слайде они практи-

чески все. 

По их итогам охвачено 47 объектов. Объем средств, проверенных в рам-

ках реализации национальных проектов, за 2023 год составил 3,7 миллиарда 

рублей. Общая сумма финансовых нарушений при реализации нацпроектов в 

2023 году составила 35 миллионов 800 тысяч рублей, количество 62. 

В общем объеме нарушений 54 приходятся на нарушения при осуществ-

лении госзакупок – более 19 миллионов рублей. Более 78 процентов нарушений 

выявлено по национальному проекту "Жилье и городская среда". По данному 

направлению проведено три контрольных мероприятия.  

Например, в ходе контрольного мероприятия по проверке использования 

средств бюджета, выделенных на реализацию отдельных мероприятий госпро-

граммы "Формирование современной городской среды" проверено три муни-

ципальных образования, министерство дорожного хозяйства Ставропольского 

края. Проверенный объем средств составил 379 миллионов рублей.  

По результатам установлены нарушения при осуществлении госзакупок 

на сумму 11 с половиной миллионов рублей: это приемка и оплата невыпол-

ненных подрядчиками работ, неприменение мер ответственности по контракту, 

а также нарушения ведения бухучета на сумму более 16 миллионов рублей. По-

дробная информация по каждой проверке отражена в отчете, который вам 

предоставлен. 

В 2023 году Палатой проведена экспертиза 88 нормативных правовых ак-

тов, в том числе подготовлено 66 заключений на проекты законов Ставрополь-

ского края и 22 заключения на проекты государственных программ Ставро-

польского края. 

Осуществлен необходимый комплекс контрольных и экспертно-аналити-

ческих мероприятий по исполнению бюджета Ставропольского края и Терри-

ториального фонда обязательного медицинского страхования, а также подго-

товлено заключение на проекты соответствующих краевых законов. 

Из 66 заключений 10 связаны с бюджетом Ставропольского края, бюдже-

том Терфонда ОМС и внесением изменений в них. Кроме того, подготовлена 

информация о ходе исполнения краевого бюджета и бюджета ФОМС Ставро-

польского края за первый квартал, полугодие и за девять месяцев 2023 года. 

11 заключений связаны с предоставлением дополнительных социальных 

гарантий участникам СВО и мер соцподдержки членов их семей.  

В результате проведенной экспертизы по четырем законопроектам внесе-

ны замечания, предложения по большинству госпрограмм Ставропольского 

края, внесены замечания в отношении правил предоставления и распределения 

субсидий из бюджета края бюджетам муниципальных образований.  
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При принятии закона Ставропольского края и нормативных правовых ак-

тов замечания и предложения Контрольно-счетной палаты учтены. Необходимо 

отметить, что рекомендации, направляемые по результатам контрольных меро-

приятий, стали одним из важнейших инструментов профилактики и предот-

вращения нарушений. Зачастую уже в ходе проведения контрольного меропри-

ятия в добровольном порядке устраняются нарушения, выявленные инспектор-

ским составом, проводятся дополнительные работы, возмещается (плохо слыш-

но) бюджета.  

Инспекторы оказывают практическую, реальную помощь, позволяющую 

понять, как избежать недостатков в будущем, какими рекомендациями следует 

воспользоваться, чтобы качественно изменить ситуацию. 

За последние три года устранены нарушения в ходе мероприятий о доб-

ровольном порядке на сумму свыше 42 миллионов рублей. Возвращено в бюд-

жет за этот же период 121,3 миллиона рублей. 

В 2023 году по результатам нашей деятельности органам исполнительной 

власти края и органам местного самоуправления направлено 38 предложений и 

рекомендаций по совершенствованию нормативных правовых актов и по реше-

нию выявленных проблем в сфере предмета мероприятия, а также восемь тре-

бований о приведении нормативных правовых актов в соответствие с действу-

ющим законодательством. Реализовано на сегодняшний день 30 предложений. 

Так, например, по результатам контрольного мероприятия по использова-

нию средств бюджета, выделенных на реализацию эксперимента по развитию 

курортной инфраструктуры в Ставропольском крае, реализовано пять предло-

жений по приведению нормативных правовых актов в соответствие с действу-

ющим законодательством, которые позволили более эффективно осуществлять 

бюджетные полномочия по администрированию курортного сбора, а также це-

левому и эффективному использованию средств, предоставляемых бюджетам 

муниципальных образований Ставропольского края на развитие курортной ин-

фраструктуры в крае. 

По итогам контрольного мероприятия проверка законности и эффектив-

ности использования средств краевого бюджета, выделенных управлению вете-

ринарии Ставропольского края, реализовано четыре предложения. Все реализо-

ванные предложения и рекомендации подробно отражены в отчете.  

По итогам года подготовлено и направлено более 350 информационных 

материалов. Принято участие во всех заседаниях Думы и Правительства Став-

ропольского края, в 60 заседаниях комитетов, комиссий, рабочих групп Думы и 

Правительства Ставропольского края.  

В отчетном периоде мы продолжили работу в составе контрольно-

счетных органов при Счетной палате Российской Федерации в рамках деятель-

ности Совета контрольно-счетных органов Ставропольского края. Мы взаимо-

действуем с муниципальными образованиями в лице контрольно-счетных орга-

нов муниципальных образований. 

Реализуя принципы открытости, объективности и доступности, офици-

альный сайт Палаты регулярно дополняется актуальной информацией, издается 

информационный бюллетень Палаты. 
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В 2023 году зарегистрировано 6 тысяч 380 посетителей сайта, количество 

просмотров страниц сайта составило более 46 тысяч. Информация о контроль-

ных и экспертно-аналитических мероприятиях, а также мерах, принятых по их 

результатам, размещена на нашем официальном сайте. 

Переходя к текущему году, я хотел бы отметить, что деятельность Палаты 

в текущем году сформирована в соответствии с задачами и функциями, возло-

женными на нас Бюджетным кодексом Российской Федерации и Законом Став-

ропольского края о Контрольно-счетной палате. 

По поручению Совета Федерации Федерального Собрания Российской 

Федерации продолжится проведение параллельного мероприятия со Счетной 

палатой Российской Федерации по аудиту бюджетных процессов с целью оцен-

ки соответствия деятельности государственных и муниципальных органов вла-

сти при планировании и осуществлении закупок за счет софинансирования кап-

вложений из федерального бюджета бюджетному законодательству и законода-

тельству о контрактной системе в сфере закупок. То есть наши уважаемые се-

наторы поручили нам исследовать вот этот проблемный период, когда между 

доведением бюджетных ассигнований и заключением контракта, чтобы под-

рядчики непосредственно приступали к работам. Но это всех волнует, и депута-

тов, и Губернатора Ставропольского края, то есть мы подробные результаты в 

текущем году вам представим. 

В соответствии с поручением Губернатора Ставропольского края на осо-

бом контроле находится расходование бюджетных средств, выделенных на ре-

ализацию объектов региональных проектов в рамках национальных проектов в 

крае с объемом финансирования свыше 1 миллиарда рублей. Также в соответ-

ствии с поручением Полномочного представителя Президента Российской Фе-

дерации в Северо-Кавказском федеральном округе по вопросу, связанному с 

управлением дебиторской задолженностью, в текущем году запланировано 

проведение ряда мероприятий по этой тематике. 

Продолжится взаимодействие со Счетной палатой Российской Федерации 

и контрольно-счетными органами Ставропольского края. 

В завершение хотел бы поблагодарить всех уважаемых депутатов за кон-

структивное сотрудничество, мы продолжим представлять вам и нашим граж-

данам объективную информацию о ситуации по результатам проведенных ме-

роприятий, готовы работать по поручениям Думы Ставропольского края. 

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Сергею Алек-

сеевичу, пожалуйста? Валерий Павлович, пожалуйста, вопрос. 

 

Черницов В.П. Спасибо. 

Добрый день, уважаемые приглашенные, коллеги! Сергей Алексеевич, 

вопрос такого плана: подскажите, пожалуйста, а есть информация по объектам, 

которые стоят на контроле у Губернатора, по социальным этим программам, 

которые не завершены или не сданы в срок? 
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Горло С.А. Валерий Павлович, смотрите, отвечу на вопрос. По текущим 

поручениям мы проверили три объекта, сейчас проверяем четвертый: это в 

первую очередь школы в Ставрополе по улице Федеральной, по улице Щипа-

кина, в Кисловодске – на тысячу мест, и сейчас заканчиваем проверку объекта в 

Кисловодске – "Кисловодск Арена", в частности, мы смотрим бассейн. Все три 

объекта, естественно, закончены строительством, по "Кисловодску Арене" тоже 

нет сомнений.  

Также у нас проводится сегодня внешняя проверка Закона об исполнении 

бюджета за 2023 год, в ходе которой мы тоже увидим, как выполняется в том 

числе и адресная инвестиционная программа, и, может быть, этот Закон у нас 

будет рассматриваться, наверное, в конце мая, то есть к июню в принципе мо-

жем предоставить эту информацию. 

Ну, все объекты в рабочем порядке, есть, безусловно, отставания, но они 

все ведутся строительством, то есть таких объектов, в которых был бы какой-то 

коллапс, таких объектов нет. 

 

Черницов В.П. То есть сильно проблемных нет объектов, да? 

 

Горло С.А. Везде есть проблема в той или иной степени, то есть я что хо-

чу сказать: все капстроительство на текущее время, мы же с вами большой 

опыт имеем, Вы с территории, помните, строили Кочубеевский сахарный завод, 

строили-строили – и ни завода нет, и ни денег, и вообще ничего нет. 

Сейчас такой ситуации нет. Все объекты заканчиваются строительством, 

но с какими-то огрехами, с какими-то срывами сроков, штрафными санкциями, 

но все объекты заканчиваются результативно. 

 

Черницов В.П. Все, понял.  

Спасибо, Сергей Алексеевич, за емкий, объективный ответ, доклад. 

 

Председательствующий. Коллеги, еще вопросы? Нет вопросов.  

Спасибо, уважаемый Сергей Алексеевич. 

Слово председателю комитета, уважаемый Иван Иванович, Вам. 

 

Ковалев И.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги де-

путаты, члены Правительства, приглашенные! Отчет о деятельности Контроль-

но-счетной палаты края за 2023 год поступил в Думу в установленный срок.  

На комитете в довольно активном режиме был обсужден этот доклад,      

и, как резюмирующее, было принято решение рекомендовать Думе рассмотреть 

отчет и принять предложенный проект постановления. 

Я что хотел бы еще подчеркнуть, что в целом проведена большая работа 

Контрольно-счетной палаты по функционалу своему, в первую очередь это фи-

нансово-техническая вся работа, но в то же время не могу не сказать, что Кон-

трольно-счетной палатой проводится сегодня параллельно работа по профилак-

тике и предупреждению возможных нарушений в той сфере, которую они 

смотрят. Считаю, что и комитет в целом одобрительно это принял, рекомендо-
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вал и дальше эту работу продолжить. Еще раз повторяю: предупредительная 

профилактическая работа, которая не позволила бы в конечном счете допустить 

нарушения те, которые возможны в этом плане. Поэтому в целом оценивается 

комитетом как положительная. И еще раз повторяю: предлагается Думе рас-

смотреть отчет и принять предложенный проект постановления. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Ивану Ивано-

вичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Иван Иванович. 

Коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас имеется. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Если нет, тогда кто за то, чтобы принять постановление в предложенной 

редакции, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, принимается.  

Уважаемый Сергей Алексеевич, благодарю Вас и всех сотрудников Кон-

трольно-счетной палаты Ставропольского края за ответственный подход и 

осуществление финансового контроля, и неизменную готовность к сотрудниче-

ству. 

Дума края в тесном контакте с Контрольно-счетной палатой региона. Мы 

принимаем бюджет и, конечно, должны видеть, насколько эффективно он ис-

полняется. В этом, конечно, нам помогают Контрольно-счетная палата и ваши 

аудиторы.  

Кроме того, без экспертного заключения Контрольно-счетной палаты мы 

не принимаем практически ни один законопроект. Мы высоко ценим вклад, вы-

соко ценим сотрудничество, высоко ценим квалификацию ваших специалистов. 

Еще раз благодарю руководство и аудиторов Контрольно-счетной палаты края 

за эффективную работу в 2023 году. Спасибо. 

Коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставрополь-

ского края № 360-7 "Об ограничении на территории Ставропольского 

края розничной продажи товаров, содержащих сжиженный углеводород-

ный газ". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края. Ответственный 

за подготовку комитет по экономразвитию. 

Представлять данный законопроект поручено министру экономического 

развития края Полюбину Денису Владимировичу. 

Денис Владимирович, пожалуйста. 

 

Полюбин Д.В. Добрый день, уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважае-

мые депутаты, коллеги, приглашенные! Данный нормативный правовой акт 

подготовлен министерством экономического развития в целях защиты физиче-

ского, психического и нравственного здоровья несовершеннолетних от вреда, 

причиняемого вследствие использования ими товаров, содержащих сжиженный 

углеводородный газ, не по целевому назначению, и устанавливает на террито-

рии Ставропольского края ограничения в сфере розничной продажи таких това-

ров лицам, не достигшим возраста 18 лет, а также введения административной 
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ответственности за розничную продажу несовершеннолетним товаров, содер-

жащих сжиженный углеводородный газ. Но это следующий вопрос. 

О чем речь: о туристических газовых баллончиках, о баллончиках, кото-

рыми заряжают заправки. Это все вредит здоровью нашей молодежи, и в связи 

с этим предлагаем принять закон, который запрещает лицам до 18 лет покупать 

в розничной сети соответствующие товары, и предусмотреть административ-

ную ответственность. Просьба поддержать. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Денису Владимировичу 

вопросы? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Денис Владимирович. 

Слово предоставляется председателю комитета, уважаемому Юрию Ва-

сильевичу Белому. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! За-

конопроект детально рассмотрен на совещании с участием экспертов, обще-

ственности, медицинского сообщества и на заседании комитета в установлен-

ном порядке. В Думу поступили все необходимые к нему заключения.  

Комитет просит Думу принять законопроект в двух чтениях в предло-

женной редакции. 

Прошу поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Василь-

евичу? Нет вопросов, спасибо, уважаемый Юрий Васильевич.  

Уважаемые коллеги, нет возражений о принятии законопроекта в первом 

чтении?  

Ставлю на голосование, прошу проголосовать. Кто за то, чтобы принять в 

первом чтении? За – 32, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-

ражений? Нет. Прошу проголосовать. За – 32, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом, прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания к проекту постановления? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять проект постановления в 

предложенной редакции, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо, принимается.  
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Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 359-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "Об административных правонарушениях в Ставрополь-

ском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края. Ответственный 

за подготовку комитет по экономразвитию.  

Представлять данный законопроект поручено министру Полюбину Дени-

су Владимировичу. 

Пожалуйста, Денис Владимирович. 

 

Полюбин Д.В. Спасибо большое. 

Данным законопроектом предлагается предусмотреть ответственность за 

реализацию соответствующей продукции лицам до 18 лет: для граждан – от        

2 до 4 тысяч, для должностных лиц – от 5 до 7 тысяч, для юридических лиц – от 

7 до 10 тысяч, и предусмотреть соответствующие полномочия органам местно-

го самоуправления для составления соответствующих протоколов об админи-

стративных правонарушениях. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Денису Владимировичу? 

Этот законопроект связан с предыдущим, который мы только что с вами при-

няли.  

Спасибо, Денис Владимирович. 

Уважаемый Юрий Васильевич, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! За-

конопроект рассмотрен на совещании и на заседании комитета в установленном 

порядке. 

В Думу поступили все необходимые заключения. Предложения правового 

управления Думы и Торгово-промышленной палаты края сведены в таблицу 

поправок.  

Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтени-

ях с учетом поправки, рекомендуемой комитетом к принятию. 

Прошу коллег поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Василь-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Юрий Васильевич. 

Уважаемые коллеги, нет предложений и возражений по концепции зако-

нопроекта и принятию в первом чтении?  

Тогда прошу проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, законопроект принят в первом чтении.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-

ражений? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за это предложение, прошу проголосовать. 

За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 
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Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие будут предложе-

ния по данной поправке? Принять. Ставлю на голосование, прошу проголосо-

вать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, поправка принята. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 32, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 357-7 "О внесении изменений в отдельные зако-

нодательные акты Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством края. Ответственный за 

подготовку комитет по экономразвитию. 

Представлять законопроект поручено министру Полюбину Денису Вла-

димировичу. 

Да, уважаемый Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Уважаемые коллеги, прошу не заслушивать доклад, если 

возникнут вопросы к докладчику или ко мне, я и Денис Владимирович на них 

ответим, потому что связано с приведением в соответствие с федеральным за-

конодательством нашим. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, не будет возражений за-

слушивать министра? К министру вопросы есть? 

Уважаемый Юрий Васильевич, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! За-

конопроект подготовлен в целях приведения в соответствие с Федеральным за-

коном "Об общих принципах организации публичной власти в субъектах Рос-

сийской Федерации" краевых законов № 34 "О порядке проведения оценки ре-

гулирующего воздействия проектов нормативных правовых актов края, проек-

тов нормативных правовых актов органов местного самоуправления… и поряд-

ке проведения их экспертизы" и второй законопроект № 32 "О порядке уста-

новления и оценки применения обязательных требований, устанавливаемых 

нормативными правовыми актами края". 

В Думу поступили все необходимые заключения без замечаний и попра-

вок. Законопроект рассмотрен на совещании и на заседании комитета. 
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Комитет просит коллег принять законопроект в двух чтениях в предло-

женной редакции. 

Прошу поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Василь-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Юрии Васильевич. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении? Тогда прошу проголосовать. За – 

34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект принят в первом 

чтении.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Нет. Прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, принимается. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

поправкам? Нет. 

Тогда ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законо-

проект в целом, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принима-

ется.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 361-7 "О внесении изменений в статьи 5 и 8 За-

кона Ставропольского края "Об Уполномоченном по защите прав пред-

принимателей в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

экономическому развитию. 

Представлять поручено Полюбину Денису Владимировичу. 

Да, Юрий Васильевич, уважаемый. 

 

Белый Ю.В. Спасибо. Коллеги, прошу не заслушивать доклад министра, 

вопрос чисто технический, и я готов по нему доложить и ответить на вопросы. 

Если понадобится, и Денис Владимирович ответит. Спасибо. 

 

Председательствующий. Коллеги, вопросы к Денису Владимировичу 

есть? 

Уважаемый Юрий Васильевич, Вам слово. 
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Белый Ю.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! За-

конопроект дополняет краевой Закон "Об Уполномоченном по защите прав 

предпринимателей в Ставропольском крае" положением, предусматривающим, 

что Уполномоченный освобождается от ответственности за несоблюдение 

ограничений и запретов, требований о предотвращении или об урегулировании 

конфликта интересов и неисполнение обязанностей, в случае, если несоблюде-

ние таких ограничений, запретов и требований, а также неисполнение таких 

обязанностей признается следствием не зависящих от него обстоятельств в 

установленном федеральным законодательством порядке. Мы такие же поправ-

ки вносили по лицам, замещающим государственные должности Ставрополь-

ского края, и по депутатам Думы Ставропольского края. Теперь это касается 

Уполномоченного по защите прав предпринимателей. 

В Думу поступили все необходимые к нему заключения без замечаний и 

поправок. Законопроект также рассмотрен на совещании и на заседании коми-

тета. 

Комитет решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух чтени-

ях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение.  Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Василь-

евичу? Спасибо, уважаемый Юрии Васильевич. 

Коллеги, нет возражений по предложенной концепции законопроекта и 

принятии его в первом чтении? Тогда прошу проголосовать. За – 35, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято в первом чтении.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-

ражений? Прошу проголосовать предложение комитета. За – 35, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта поправок к нему не поступило. 

Будут ли у субъектов права законодательной инициативы предложения 

по поправкам? Нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в 

целом, прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Будут ли замечания по проекту постановления? Замечаний нет. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, голосуем. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спаси-

бо, принимается.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 366-7 "Об утверждении заключения дополни-

тельных соглашений к соглашениям между Ставропольским краем и не-

которыми муниципальными образованиями Ставропольского края". 
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Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по экономразвитию. 

Представлять поручено законопроект в Думе Шевченко Александру Ва-

сильевичу, председателю комитета края по госзакупкам. 

Да, уважаемый Юрий Васильевич. 

 

Белый Ю.В. Уважаемые коллеги, законопроект детально был отработан 

в комитете, он носит технический характер. Если вы не возражаете, без доклада 

Александра Васильевича. На вопросы готов ответить я или он. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Александру 

Васильевичу? Нет вопросов. Спасибо. 

Уважаемый Юрий Васильевич, Вам слово. 

 

Белый Ю.В. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! За-

конопроектом утверждается десять соглашений в связи с наделением десяти 

городских округов Ставропольского края статусом муниципального округа. 

Эти соглашения уже были с ними заключены, но поскольку поменялось назва-

ние, нам надо подтвердить эти соглашения. 

В Думу поступили все необходимые заключения без замечаний и попра-

вок.  

Законопроект рассмотрен на совещании и на заседании комитета. 

Комитет также решил рекомендовать Думе принять законопроект в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение. Спасибо. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Василь-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Юрии Васильевич. 

Коллеги, не будет возражений по предложенной концепции законопроек-

та и принятии его в первом чтении? Тогда прошу проголосовать. За – 35, про-

тив и воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект принят в первом чтении.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

предложение комитета принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

поправкам? Нет предложений. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту?  
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принима-

ется.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 363-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края       

"Об установлении границы муниципального образования города Ставро-

поля Ставропольского края". 

Вопрос внесен Ставропольской городской Думой, комитетом по законо-

дательству. 

Представляет законопроект председатель Ставропольской городской Ду-

мы Колягин Георгий Семенович. 

Пожалуйста, Георгий Семенович. 

 

Колягин Г.С. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

участники заседания! Проект закона Ставропольского края "О внесении изме-

нений в Закон Ставропольского края "Об установлении границы муниципаль-

ного образования города Ставрополя Ставропольского края" разработан в соот-

ветствии с федеральным законодательством на основании решений Думы Шпа-

ковского муниципального округа и Ставропольской городской Думы. 

Решением Думы Шпаковского муниципального округа от 23 января те-

кущего года согласовано исключение из границ Шпаковского муниципального 

округа полностью 14 земельных участков и частично два земельных участка 

общей площадью 313 гектаров, а решением Ставропольской городской Думы 

от 13 марта текущего года согласовывается их включение в границы города 

Ставрополя. 

В соответствии с законодательством на территориях соответствующих 

муниципальных образований были проведены публичные слушания, и решения 

поддержаны.  

Принятие внесенного Ставропольской городской Думой проекта закона 

Ставропольского края не потребует дополнительных финансовых затрат из 

бюджета Ставропольского края, а также признания утратившими силу, при-

остановления, изменения, дополнения или принятия иных актов регионального 

законодательства. 

Прошу депутатов поддержать внесенный законопроект. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Георгию Семе-

новичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Георгий Семенович. 

Уважаемые коллеги, на заседание приглашены и присутствуют первый 

заместитель главы администрации города Ставрополя Грибенник Александр 

Дмитриевич, глава Шпаковского муниципального округа Серов Игорь Влади-

мирович и председатель Думы Шпаковского муниципального округа Печкуров 

Сергей Владимирович. Уважаемые коллеги, вопросы к ним есть? Нет, спасибо. 

Слово предоставляется представителю Губернатора края, Правительства 

края в Думе края Решетняку Владимиру Ильичу для изложения официальной 
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точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемому законопро-

екту. 

 

Решетняк В.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! Губернатор Ставропольского края от-

мечает, что законопроектом предлагаются изменения границ муниципального 

образования города Ставрополя в связи с включением в его границы земельных 

участков и иных прилегающих к ним неразграниченных территорий общей 

площадью 313 гектаров. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края, законам 

Ставропольского края. 

Замечания и предложения к законопроекту отсутствуют. 

С учетом изложенного Губернатор полагает, что проект закона может 

быть рекомендован к принятию Думой края в двух чтениях.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Владимиру 

Ильичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Владимир Ильич. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в 

установленном порядке. К нему поступили все необходимые заключения. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях в предложенной редакции. 

Уважаемые коллеги, прошу поддержать наше решение.  

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-

евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении? Нет, тогда прошу проголосовать. 

За – 31, против и воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект принят в пер-

вом чтении.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Прошу проголосовать предложение комитета. За – 30, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

поправкам? Нет. 

Тогда ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законо-
проект в целом, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. 
Спасибо, законопроект принят. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 
имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-
шу проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. Спасибо, постанов-
ление принято.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 362-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края        

"О дополнительной мере социальной поддержки медицинских работников 

медицинских организаций государственной системы здравоохранения 

Ставропольского края, оказывающих не входящие в базовую программу 

обязательного медицинского страхования отдельные виды медицинской 
помощи". 

Вопрос внесен Губернатором Ставропольского края, комитетом по 
соцполитике. 

Представлять законопроект в Думе поручено заместителю министра 
здравоохранения Павловой Татьяне Витальевне. 

Татьяна Витальевна, пожалуйста. 
 
Павлова Т.В. Добрый день, уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважае-

мые депутаты! Уважаемые члены Правительства и приглашенные! Министер-
ством подготовлен проект закона "О внесении изменений в Закон Ставрополь-
ского края от 28 февраля 2023 года № 20-кз "О дополнительной мере социаль-
ной поддержки медицинских работников медицинских организаций государ-
ственной системы здравоохранения Ставропольского края, оказывающих не 
входящие в базовую программу обязательного медицинского страхования от-
дельные виды медицинской помощи" в части включения в него получателей 
дополнительных выплат – водителей выездных бригад скорой медицинской 
помощи.  

Предлагается установить ежемесячную выплату в размере 6 тысяч рублей 
пропорционально отработанному времени. На эти цели потребуется 97 милли-
онов рублей. Данные финансовые средства включены в Закон "О бюджете 
Ставропольского края на 2024-й и плановый период 2025 и 2026 годов". 

Проект закона прошел экспертизу в установленном порядке. Он соответ-
ствует Конституции Российской Федерации, законодательству Российской Фе-
дерации и законодательству Ставропольского края. 

Его принятие требует внесения изменений в Закон Ставропольского края 
от 28 февраля 2023 года № 20-кз. Указанные изменения в настоящее время 
находятся на рассмотрении в Думе Ставропольского края. 

Просим поддержать данный проект. 
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Татьяне Витальевне во-

просы? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Татьяна Витальевна. 

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово как председателю комите-

та. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Дмитрий Николаевич, Геннадий Владими-

рович! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проект 

закона в установленном порядке рассмотрен комитетом. К нему получены все 

необходимые положительные заключения.  

Комитет принял решение и предлагает Думе рассмотреть и принять про-

ект закона в двух чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Валентине Ни-

колаевне? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна. 

Нет возражений по предложенной концепции законопроекта и принятии в 

первом чтении? Тогда прошу проголосовать за это. За – 33, против и воздер-

жавшихся нет. Уважаемые коллеги, спасибо, в первом чтении принято.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на текущем заседании. Не будет возражений? Прошу проголосо-

вать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, предложение комитета 

принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

поправкам? Нет. 

Тогда ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законо-

проект в целом, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принима-

ется.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 371-7 "О внесении изменений в статьи 3 и 5 За-

кона Ставропольского края "О дополнительных социальных гарантиях 

участникам специальной военной операции и мерах социальной поддерж-

ки членов их семей".  

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по соцполитике. 

Уважаемая Елена Викторовна, пожалуйста, Вам слово. 
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Мамонтова Е.В. Добрый день, Дмитрий Николаевич, депутаты, пригла-

шенные! Предлагаемый на рассмотрение законопроект разработан с целью до-

полнения отдельных положений Закона Ставропольского края "О дополнитель-

ных социальных гарантиях участникам специальной военной операции и мерах 

социальной поддержки членов их семей" и содержит следующие изменения. 

Первое – это дополнен круг лиц, имеющих право на единовременное со-

циальное пособие в связи с ранением. Законопроектом предлагается распро-

странить право на получение единовременного социального пособия по ране-

нию в размере 500 тысяч рублей на участников специальной военной операции, 

которым военно-врачебной комиссией не определена степень тяжести увечья, 

но документально подтвержден факт получения ими увечья, ранения, травмы, 

контузии непосредственно при выполнении задач в ходе специальной военной 

операции. 

Также законопроектом предлагается распространить право на получение 

мер социальной поддержки в виде денежной компенсации за обучение на па-

сынков и падчериц погибших участников специальной военной операции. По-

мимо этого, законопроектом предлагается распространить меры социальной 

поддержки в виде компенсации стоимости части стоимости путевки для ребен-

ка (детей) погибшего участника специальной военной операции, на детей по-

гибшего на две путевки, приобретенные в отношении каждого ребенка погиб-

шего, умершего участника специальной военной операции в течение календар-

ного года, в связи с чем законопроектом предлагается изложить в новой редак-

ции часть 2 статьи 5 Закона, распространив, как я уже сказала, право на полу-

чение компенсации на две путевки на членов семей погибшего, умершего 

участника специальной военной операции. 

Законопроект предусматривает вступление его в силу на следующий день 

после дня его официального опубликования. При этом действие подпункта "а" 

пункта 1 части 1, части 2 статьи 3 Закона с учетом изменений, вносимых в него 

законопроектом, распространяется на правоотношения, возникшие с 24 февраля 

2022 года. 

Принятие законопроекта потребует внесения изменений в ряд порядков, 

разрабатываемых Правительством Ставропольского края.  

В ходе обсуждения законопроекта были внесены редакционные правки.  

Представленный законопроект соответствует Конституции Российской 

Федерации, федеральным законам, Уставу Ставропольского края, законам 

Ставропольского края. 

Прошу поддержать представленный законопроект с учетом внесенных 

поправок.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Елене Викто-

ровне? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Елена Викторовна.  

Валентина Николаевна, пожалуйста, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Дмитрий Николаевич, Геннадий Владими-

рович! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проект 
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закона в установленном порядке рассмотрен комитетом. К нему получены все 

необходимые заключения.  

Замечания прокурора и правового управления аппарата Думы отражены в 

таблице согласованных поправок.  

Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять проект закона в двух 

чтениях с учетом таблицы поправок. 

Прошу поддержать наше решение. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Валентине Ни-

колаевне? Нет вопросов. Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии в первом чтении? Нет? Тогда прошу проголосовать. За – 

34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, в первом чтении принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Прошу проголосовать предложение комитета. За – 34, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию. Какие 

будут предложения по указанным поправкам?  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные профильным коми-

тетом к принятию, прошу голосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, поправки приняты. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Тогда ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законо-

проект в целом с учетом принятых поправок, голосуем. За – 35, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принима-

ется.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 372-7 "О внесении изменения в статью 1 Закона Ставропольского 

края "О мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан, 

находящихся в трудной жизненной ситуации, и ветеранов Великой Отече-

ственной войны". 

Вопрос внесен Губернатором края для рассмотрения в первоочередном 

порядке. Ответственный за его подготовку комитет по соцполитике. 

Представлять законопроект поручено Мамонтовой Елене Викторовне. 

Да, Валентина Николаевна. 
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Муравьева В.Н. Уважаемый Дмитрий Николаевич, есть предложение не 

заслушивать министра, потому что отработан в комитете этот вопрос. Я могу 

доложить и ответить на вопросы, я или министр. 

 

Председательствующий. Вопросы к Елене Викторовне?  

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депута-

ты, члены Правительства, приглашенные! Законопроект подготовлен в целях 

приведения краевого Закона в соответствие с изменениями в федеральном за-

конодательстве. Законом предусматривается ежегодное социальное пособие на 

проезд студентам, относящимся к категории малоимущих. В текущем году его 

размер составляет 1 тысячу 608 рублей. 

Порядок отнесения студентов или семей студентов к категории мало-

имущих аналогичен порядку для оказания государственной социальной помо-

щи. 

В связи с тем, что на федеральном уровне внесены изменения в части 

определения состава семьи и расчета среднедушевого дохода семьи, предлага-

ется действующую редакцию краевого Закона привести в соответствие. Вноси-

мые изменения позволят оставить на прежнем уровне численность студентов, 

получаемых ежегодное пособие на проезд в Ставропольском крае (это порядка 

2 тысяч студентов). 

Реализация законопроекта не повлечет за собой необходимость выделе-

ния дополнительных денежных средств из бюджета края.  

Проект в установленном порядке рассмотрен в комитете. Все поступив-

шие заключения носят положительный характер. 

Комитет предлагает рассмотреть и принять проект закона в двух чтениях 

в предложенной редакции. 

Прошу поддержать нас. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Валентине Ни-

колаевне? Спасибо, уважаемая Валентина Николаевна. 

Коллеги, не будет возражений по концепции законопроекта и принятии 

его в первом чтении?  

Тогда ставлю на голосование, прошу проголосовать. За – 34, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект принят в первом чтении.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на текущем заседании. Не будет возражений? Ставлю на голосо-

вание предложение комитета, прошу проголосовать. За – 34, против и воздер-

жавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 



 28 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

поправкам? Нет. 

Тогда ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законо-

проект в целом, прошу проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принима-

ется.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 356-7 "О внесении изменений в статью 2.1 Зако-

на Ставропольского края "О налоге на имущество организаций" и Закон 

Ставропольского края "Об инвестиционной деятельности в Ставрополь-

ском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

инвестициям. 

Представлять законопроект будет Полюбин Денис Владимирович. 

Пожалуйста, Денис Владимирович, Вам слово. 

 

Полюбин Д.В. Сейчас, секундочку. По этому вопросу поручено мне до-

ложить, да? 

 

Шуваев Д.И. Дмитрий Николаевич, есть предложение не заслушивать 

министра. Мы очень подробно несколько раз рассматривали вопрос на заседа-

нии комитета, готов, если что, вместе с министром ответить на вопросы. 

 

Председательствующий. Предложение принимается, коллеги? Да.  

Вопросы к Денису Владимировичу?  

 

Полюбин Д.В. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо. Мы понимаем, что Вы сейчас в под-

готовке своего там большого мероприятия, поэтому…, но тем не менее это за-

седание Думы, повнимательнее, пожалуйста. 

Дмитрий Иванович, Вам слово. 

 

Шуваев Д.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги!       

К законопроекту получены все необходимые заключения. Содержащиеся в них 

замечания и предложения учтены в согласованных поправках к проекту закона. 

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию в двух чте-

ниях с учетом поправок. 

Прошу коллег поддержать решение комитета. Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Дмитрию Ивановичу 

вопросы? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Дмитрий Иванович. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии в первом чтении? Тогда ставлю на голосование, прошу 

проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, уважаемые 

коллеги. Законопроект в первом чтении принят.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть данный законопроект во 

втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет возражений? Тогда ставлю 

на голосование предложение комитета, прошу проголосовать. За – 34, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять.  

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные профильным коми-

тетом к принятию, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, поправки приняты. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Тогда ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законо-

проект в целом с учетом принятых поправок, прошу проголосовать. За – 35, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, постановление по данному вопросу у вас имеется. 

Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Тогда ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в 

предложенной редакции, голосуем. За – 35, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, принимается.  

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 365-7 "О наделении органов местного самоуправления муници-

пальных и городских округов Ставропольского края отдельными государ-

ственными полномочиями Ставропольского края по проведению меро-

приятий при осуществлении деятельности по обращению с животными без 

владельцев". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

аграрным и земельным вопросам. 

Представлять данный законопроект поручено Таранухе Денису Алексан-

дровичу, начальнику управления ветеринарии. 

Пожалуйста, Денис Александрович. 

 

Тарануха Д.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич, депутаты, приглашен-

ные! Проект закона Ставропольского края "О наделении органов местного са-

моуправления муниципальных и городских округов Ставропольского края от-

дельными государственными полномочиями Ставропольского края по проведе-

нию мероприятий при осуществлении деятельности по обращению с животны-

ми без владельцев" подготовлен в связи с необходимостью изменения деятель-
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ности, связанной с обращением с животными без владельцев на территории 

Ставропольского края. Федеральным законом № 377-ФЗ от 24 июля 2023 года 

органам государственной власти субъектов Российской Федерации предостав-

лено право устанавливать порядок осуществления деятельности по обращению 

с животными без владельцев и определять перечень мероприятий при осу-

ществлении такой деятельности. В этой связи Законом Ставропольского края от 

1 ноября 2023 года № 105-кз, вступающем в силу с 1 июля текущего года, из-

менен действующий алгоритм работы с животными без владельцев, введено 

понятие "пункт временного содержания животных", в котором будут осуществ-

ляться мероприятия в отношении животных без владельцев, отловленных на 

территории Ставропольского края. 

Законом Ставропольского края № 34-кз проведение мероприятий по осу-

ществлению деятельности по обращению с животными без владельцев отнесе-

но к полномочиям органа исполнительной власти Ставропольского края в обла-

сти обращения с животными без владельцев.  

Статьей 52 Федерального закона № 414-ФЗ установлено, что наделение 

органов местного самоуправления отдельными государственными полномочи-

ями субъектов Российской Федерации осуществляется законами субъектов Рос-

сийской Федерации.  

Настоящим законопроектом предусмотрено, что отлов и транспортировка 

животных без владельцев, а также деятельность в пунктах временного содер-

жания будут осуществляться работниками муниципальных округов. 

Стоит отметить, что в настоящее время проводится работа по созданию 

пунктов временного содержания. Правовое регулирование законопроекта поз-

волит решить в целом проблемы риска причинения вреда жизни и здоровью 

граждан, предупреждения возникновения эпидемий, эпизоотий и иных чрезвы-

чайных ситуаций, связанных с распространением заразных болезней животных, 

общих для человека и животных, носителями возбудителей которых могут быть 

животные без владельцев, а также позволит решить проблему возврата поте-

рявшихся животных их владельцам. 

Законопроект рассчитан на обеспечение безопасности граждан, поддер-

жание санитарно-эпидемиологического, эпизоотического благополучия терри-

тории Ставропольского края. 

Законопроектом предполагается наделить органы местного самоуправле-

ния муниципальных и городских округов Ставропольского края отдельными 

государственными полномочиями, состоящими в проведении мероприятий при 

осуществлении деятельности по обращению с животными без владельцев, 

предусмотренных Законом Ставропольского края № 34-кз. 

Законопроект соответствует законодательству Российской Федерации,        

а также законодательству Ставропольского края. 

Прошу поддержать рассматриваемый законопроект. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Денису Александровичу 

вопросы? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Денис Александрович. 

Слово предоставляется председателю комитета.  
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Уважаемый Игорь Васильевич. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом, на него полу-

чены все необходимые заключения. Содержащиеся в них замечания учтены в 

таблице поправок.  

Проект рекомендован комитетом к принятию в двух чтениях с учетом по-

правок.  

Прошу депутатов поддержать решение комитета.  

Благодарю, коллеги, за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Игорю Василь-

евичу? Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении? Нет? Тогда прошу проголосовать. 

За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

предложение комитета принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять поправки, рекомендо-

ванные профильным комитетом к принятию, голосуем. За – 35, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, поправки приняты. 

Уважаемые коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициа-

тивы предложения по внесению поправок? Нет. 

Тогда ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законо-

проект в целом с учетом принятых нами поправок, прошу проголосовать. За – 

34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принима-

ется.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 334-7 "О внесении изменений в Закон Ставро-

польского края "Об административных правонарушениях в Ставрополь-

ском крае". 

Вопрос внесен Губернатором края, Правительством края, комитетом по 

аграрным и земельным вопросам. 

Представлять данный законопроект поручено Таранухе Денису Алексан-

дровичу. 
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Пожалуйста, Денис Александрович. 

 

Тарануха Д.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич, депутаты, приглашен-

ные! Рассматриваемый законопроект подготовлен в целях установления адми-

нистративной ответственности за нарушение дополнительных требований к со-

держанию домашних животных, в том числе к их выгулу, на территории Став-

ропольского края, утвержденных постановлением Правительства Ставрополь-

ского края от 24 июля 2023 года № 449-п.  

Законопроектом предполагается установить ответственность за несоблю-

дение дополнительных требований к содержанию домашних животных, уста-

новленных нормативными правовыми актами Ставропольского края, и за несо-

блюдение требований к выгулу домашних животных, установленных также 

НПА (нормативным правовым актом) Ставропольского края. 

Предлагается наделить полномочиями по возбуждению дел об админи-

стративных правонарушениях управление ветеринарии Ставропольского края и 

администрации муниципальных образований, и полномочием по рассмотрению 

данных дел – администрации муниципальных образований.  

Законопроект соответствует требованиям федерального законодательства 

и законодательства Ставропольского края. 

Прошу поддержать данный законопроект. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Денису Алек-

сандровичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Денис Александрович. 

Уважаемый Игорь Васильевич, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! На законопроект получены все необходимые заклю-

чения. Он рассмотрен комитетом и рекомендован к принятию в двух чтениях с 

учетом поправок. 

Прошу депутатов поддержать решение комитета. 

Благодарю, коллеги, за внимание.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Игорю Василь-

евичу? Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии в первом чтении? Прошу проголосовать. За – 33, против 

и воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект принят в первом чтении. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возраже-

ний? Тогда прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спа-

сибо, предложение комитета принято. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по поправкам?  
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Ставлю на голосование поправки, рекомендованные профильным коми-

тетом к принятию, прошу проголосовать. За – 33, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принимается. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо, законопроект принят. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, постанов-

ление принято.  

Уважаемые коллеги, слушается очередной вопрос "О проекте закона 

Ставропольского края № 364-7 "Об утверждении заключения Соглашения 

от 9 ноября 2023 года № 2/2/15/КР об изменении дополнительного соглаше-

ния от 30 сентября 2020 года № 2/15/КР к договору от 3 декабря 2019 го-    

да № 15/КР о предоставлении финансовой поддержки за счет средств госу-

дарственной корпорации – Фонда содействия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства на проведение капитального ремонта общего 

имущества в многоквартирных домах". 

Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по промышленности. 

Представлять законопроект поручено министру Рябикину Александру 

Владимировичу. 

Пожалуйста, Александр Владимирович. 

 

Рябикин А.В. Здравствуйте, уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважае-

мые депутаты, уважаемые присутствующие, коллеги! Проект закона подготов-

лен в соответствии с Уставом Ставропольского края, это пункт 7 статьи 23. 

В 2020 году в соответствии с постановлением Правительства Российской 

Федерации Ставропольскому краю за счет средств Фонда содействия реформи-

рованию жилищно-коммунального хозяйства была перечислена финансовая 

поддержка для проведения капитального ремонта семи многоквартирных до-

мов, общая стоимость составила 4,9 миллиона рублей. Для этих целей мы 

должны были провести мероприятия по энергоэффективности, в том числе по 

энергоэффективности многоквартирных домов. 

В 2022 году Фондом было проведено контрольное мероприятие, в ходе 

которого установлено, что при выполнении работ по замене лифтов в двух мно-

гоквартирных домах лебедки главного привода не оборудованы частотным 

преобразователем, что не соответствует перечню мероприятий по энергосбере-

жению, в связи с чем мы внесли соответствующие корректировки в заявку, и у 

нас по двум многоквартирным домам в городе Пятигорске (это Мира, 44 и Ра-

зина, дом 1) уменьшились средства Фонда на 1,3 миллиона рублей.  

Соответствующую заявку подготовили, отработали с коллегами из Фон-

да, подготовили соответствующий проект, который предлагаем, уважаемые де-
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путаты, вам принять. Прошел все необходимые процедуры согласования, заме-

чаний не поступило, дополнительных средств не требуется. 

Спасибо, коллеги.  

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, к Александру Владимиро-

вичу вопросы? Спасибо, уважаемый Александр Владимирович. 

Александр Павлович, Вам слово. 

 

Сидорков А.П. Спасибо. 

Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги! Законопроект 

рассмотрен комитетом в установленном порядке, к нему были получены экс-

пертные заключения положительного характера.  

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции. 

Прошу поддержать наше решение. Спасибо за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Александру 

Павловичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Александр Павлович. 

Уважаемые коллеги, нет возражений по предложенной концепции зако-

нопроекта и принятии его в первом чтении? Тогда прошу проголосовать. За – 

35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект в первом чтении 

принят. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает нам рассмотреть 

данный законопроект во втором чтении на текущем заседании. Не будет возра-

жений? Тогда прошу за это проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

поправкам? Нет. 

Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в це-

лом, прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, 

принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, постанов-

ление принято.  

Уважаемые коллеги, переходим к дополнительным вопросам.  

"О проекте закона Ставропольского края № 375-7 "О внесении изме-

нений в Закон Ставропольского края "О мерах социальной поддержки 

многодетных семей". 
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Вопрос внесен Губернатором края, комитетом по соцполитике. 

Уважаемая Елена Викторовна, Вам слово. 

 

Мамонтова Е.В. Добрый день еще раз, уважаемый Дмитрий Николаевич, 

депутаты, присутствующие! Проект закона разработан в целях приведения крае-

вого Закона "О мерах социальной поддержки многодетных семей" в соответствие 

с Указом Президента Российской Федерации от 23 января 2024 года № 63 "О ме-

рах социальной поддержки многодетных семей". Первое существенное измене-

ние – это изменение понятия многодетных семей, которое применяется в данном 

нормативном правовом акте.  

Пунктом 2 Указа Президента Российской Федерации устанавливается 

(плохо слышно) срок для предоставления мер социальной поддержки многодет-

ным семьям до достижения старшим ребенком возраста 18 лет или до его        

23-летия в случае обучения такого ребенка в образовательной организации по 

очной форме обучения. 

Действующей редакцией нашего Закона такая возможность не была 

предусмотрена по продлению (плохо слышно), в связи с чем предлагаемым за-

конопроектом предлагается внести соответствующие изменения, установив 

данное право многодетным семьям. Теперь у нас в случае принятия закона мно-

годетной семьей будет считаться семья, у которой есть, в том числе дети, стар-

шие дети, старше 18 лет (до 23 лет), обучающиеся по очной форме обучения. 

Кроме того, Указом Президента Российской Федерации поручено Прави-

тельству Российской Федерации установить образец удостоверения многодет-

ной семьи, а его изготовление и выдачу обеспечить высшим должностным ли-

цам субъектов Российской Федерации. В связи с чем законопроект содержит 

положения, определяющие министерство социальной защиты уполномоченным 

органом на установление порядка на выдачу удостоверений и переходные по-

ложения о продолжении действия ранее выданных удостоверений многодетных 

семей в порядке, установленном законодательством Ставропольского края, до 

их замены на новые удостоверения единого образца, утверждаемого Прави-

тельством Российской Федерации. 

Следующий блок – это предоставление новых мер социальной поддерж-

ки, рекомендованных Указом Президента Российской Федерации. Законопро-

ектом предлагается с 1 января 2025 года установить следующие меры социаль-

ной поддержки многодетных семей:  

ежемесячную денежную компенсацию в размере 831 рубль 50 копеек на 

каждого ребенка на оплату жилья и коммунальных услуг взамен той, которая 

сейчас в этом же размере существует как мера социальной поддержки, заменя-

ющая набор социальных услуг;  

бесплатное обеспечение детей в возрасте до шести лет лекарственными 

препаратами по рецептам врачей на лекарственные препараты;  

ежемесячную денежную компенсацию в размере 1 тысяча рублей на каж-

дого ребенка, обучающегося с 5 по 11 класс общеобразовательных организа-

ций, и обучающихся в профессиональных образовательных организациях по 

очной форме обучения, расположенных на территории Ставропольского края,   
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в рамках предоставления им одноразового бесплатного питания на весь период 

обучения, за исключением каникулярного времени в летние месяцы;  

ежемесячную денежную компенсацию в размере 300 рублей на каждого 

из детей, обучающихся в образовательных организациях, на оплату проезда ав-

томобильным транспортом; 

ежегодную денежную компенсацию обучающихся в образовательных ор-

ганизациях в целях обеспечения их одеждой, (плохо слышно) за исключением 

вечерних занятий, в соответствии с установленными нормативами в размере        

5 тысяч 732 рубля 87 копеек, которая существует сейчас в настоящее время, 

и бесплатное посещение постоянно действующих экспозиций выставоч-

ных залов, музеев, парков культуры и отдыха, находящихся в государственной 

собственности Ставропольского края. 

Законопроект предусматривает вступление его в силу на следующий день 

после дня его официального опубликования, за исключением положений, для 

которых настоящей статьей установлены иные сроки вступления их в силу.  

В частности, действие преамбулы частей 1, 2 статьи 1, статьи 71, 72 Закона 

Ставропольского края в редакции настоящего законопроекта распространяется 

на правоотношения, возникшие с 23 января 2024, то есть дата вступления в си-

лу Указа Президента Российской Федерации. 

Принятие законопроекта потребует внесения изменений в ряд законов 

Ставропольского края и в ряд порядков и распоряжений, постановлений Прави-

тельства Ставропольского края.  

Предлагаемый к рассмотрению законопроект соответствует Конституции 

Российской Федерации, федеральным законам, Уставу Ставропольского края и 

законам Ставропольского края.  

В ходе обсуждения законопроекта были внесены правки. 

Предлагаю поддержать представленный законопроект с учетом внесен-

ных поправок. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Елене Викто-

ровне? Спасибо, уважаемая Елена Викторовна.  

Уважаемая Валентина Николаевна, Вам слово. 

 

Муравьева В.Н. Уважаемые Дмитрий Николаевич, Геннадий Владими-

рович! Уважаемые депутаты, члены Правительства и приглашенные! Проект 

закона в установленном порядке рассмотрен комитетом. К нему получены все 

необходимые заключения.  

Поправки Губернатора Ставропольского края, замечания прокуратуры и 

правового управления аппарата Думы отражены в таблице согласованных по-

правок.  

Вместе с тем, уважаемые коллеги, в ходе дополнительной проработки по-

правок по предложению прокуратуры края предлагается уточнить поправку 

номер шесть, указав срок обращения за предоставлением денежной компенса-

ции "до 31 декабря 2024 года включительно" вместо "до 1 января 2025 года". 
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Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел данный вопрос и предлагает де-

путатам принять его в двух чтениях с учетом таблицы поправок, в том числе 

озвученной поправки сейчас. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Валентине Ни-

колаевне? Нет вопросов? И с тем, что озвучила Валентина Николаевна, прини-

маем? Так, хорошо. 

Коллеги, тогда переходим к нашему голосованию. Профильный комитет 

предложил концепцию законопроекта. Есть по концепции замечания? 

Тогда ставлю на голосование первое чтение, прошу проголосовать. За – 

35, против и воздержавшихся нет. Спасибо, в первом чтении принято. 

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть дан-

ный законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет воз-

ражений?  

Кто за данное предложение, прошу проголосовать. За – 33, против и воз-

державшихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению законопроекта во втором 

чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных к принятию, а также 

предложение комитета по отдельной поправке. Какие будут предложения? 

Принять.  

Ставлю на голосование таблицу поправок. За – 33, против и воздержав-

шихся нет. Спасибо, принимается. 

Уважаемые коллеги, есть ли у субъектов права законодательной инициа-

тивы предложения по внесению поправок? Нет. 

Тогда ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять статьи и законо-

проект в целом с учетом принятых поправок, прошу проголосовать. За – 35, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо, законопроект принят. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет замечаний. 

Ставлю на голосование. Кто за то, чтобы принять постановление в пред-

ложенной редакции, прошу проголосовать. За – 35, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо, постановление принято.  

Слушается очередной дополнительный вопрос "О назначении Лаврова 

Олега Леонидовича на должность председателя Контрольно-счетной пала-

ты Ставропольского края". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству. 

Уважаемые коллеги, в соответствии со статьей 5 Закона "О Контрольно-

счетной палате Ставропольского края" председатель Контрольно-счетной пала-

ты назначается на должность Думой Ставропольского края сроком на шесть 

лет. Решение о назначении на должность председателя Контрольно-счетной па-

латы принимается большинством голосов от установленного числа депутатов 

Думы Ставропольского края. 
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Кандидатура Лаврова Олега Леонидовича внесена в Думу Губернатором 

края.  

Слово предоставляется представителю Губернатора края, Правительства 

края в Думе края Решетняку Владимиру Ильичу.  

 

Решетняк В.И. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые депутаты, 

члены Правительства и приглашенные! В соответствии со статьей 5 Закона 

Ставропольского края "О Контрольно-счетной палате Ставропольского края" 

Губернатором Ставропольского края Владимиром Владимировичем Владими-

ровым внесено на рассмотрение Думой Ставропольского края предложение по 

кандидатуре Лаврова Олега Леонидовича для назначения на должность предсе-

дателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

Лавров Олег Леонидович имеет два высших образования. Проходил во-

енную службу в Вооруженных Силах, замещал должности в аппарате Государ-

ственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, являлся чле-

ном Центральной избирательной комиссии Российской Федерации на постоян-

ной основе, был депутатом Государственной Думы Федерального Собрания 

Российской Федерации. С ноября 2021 года Лавров Олег Леонидович замещает 

должность заместителя Председателя Правительства Ставропольского края.  

Олег Леонидович имеет ведомственные награды, обладает высоким уров-

нем профессиональных знаний, богатым опытом работы, а также деловыми и 

личностными качествами, необходимыми для замещения должности председа-

теля Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу назначить Лаврова Олега Леонидовича на 

должность председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского края. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Владимиру 

Ильичу? Спасибо, уважаемый Владимир Ильич. 

Вопросы к Олегу Леонидовичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Олег 

Леонидович. Юрий Афанасьевич, Вы? Нет, вопросов нет. 

Слово предоставляется председателю комитета, уважаемый Юрий Алек-

сеевич, Вам. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Кандидатура Лаврова Олега Леонидо-

вича в установленном порядке согласована Счетной палатой Российской Феде-

рации и рассмотрена на заседании комитета. 

Решением комитета Олег Леонидович рекомендован к назначению на 

должность председателя Контрольно-счетной палаты края на шестилетний срок 

полномочий со 2 мая 2024 года. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение.  

Благодарю за внимание. 
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Председательствующий. Уважаемые коллеги, вопросы к Юрию Алексе-
евичу? Нет вопросов. Спасибо, уважаемый Юрий Алексеевич.  

Уважаемые коллеги, ставлю на голосование… Юрий Афанасьевич. 

 
Гонтарь Ю.А. Назначаем в серьезную структуру для края. Хочу для не 

столько справки, а просто напомнить вам, что Контрольно-счетная палата была 
учреждена в третьем созыве, когда бюджет края составлял около 7 миллиардов 
рублей. Сегодня доходы и расходные обязательства более 200 миллиардов, по-
этому эта структура для края очень важная. И неслучайно Губернатор края сво-
его заместителя председателя Правительства порекомендовал на эту высокую 
должность. 

Мы за это время узнали Олега Леонидовича, он уже поработал. Знаем его 
по Парламенту, большой опыт в Парламенте, Государственной Думе Россий-
ской Федерации. Поэтому фракция наша обсуждала в присутствии Олега Лео-
нидовича и выносит свое предложение такое же. Это достойный, подготовлен-
ный человек, для того чтобы его наделить полномочиями руководителя Кон-
трольно-счетной палаты края. 

Благодарю за внимание. 

 
Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич.  
Виктор Иванович, пожалуйста. 
 
Гончаров В.И. Спасибо, Дмитрий Николаевич. 
Мы на заседаниях фракции КПРФ тоже рассматривали вопрос о назначе-

нии Олега Леонидовича. Мы поддержали кандидатуру его, и эту кандидатуру я 
как член комитета по законодательству тоже поддержал на заседании комитета. 

 
Председательствующий. Спасибо, уважаемый Виктор Иванович. 
Александр Сергеевич, пожалуйста.  
 
Кузьмин А.С. Спасибо. 
Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги, уважаемые при-

глашенные! Фракция политической партии "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ" в 
Думе Ставропольского края поддерживает кандидатуру Олега Леонидовича 
Лаврова и будет голосовать за. Спасибо. 

 
Председательствующий. Спасибо, уважаемый Александр Сергеевич. 
Уважаемые коллеги, могу ставить вопрос на голосование? Да. 
Кто за то, чтобы назначить Лаврова Олега Леонидовича на должность 

председателя Контрольно-счетной палаты Ставропольского края на шестилет-
ний срок полномочий со 2 мая 2024 года, прошу проголосовать. За – 35, против 
и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, принятое нами решение будет оформлено постанов-
лением Думы.  

Уважаемый Олег Леонидович! От имени депутатского корпуса поздрав-
ляю Вас с назначением на должность председателя Контрольно-счетной палаты 
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Ставропольского края. Вы – человек опытный, хорошо изучили и Ставрополь-
ский край, и знаете специфику нашего региона. Уверен, что Вы сможете обеспе-
чить эффективную работу Контрольно-счетной палаты. Вам здоровья, успехов, 
ну и процветания Ставропольскому краю! Да, пожалуйста. (Аплодисменты.) 

 
Лавров О.Л. Уважаемый Дмитрий Николаевич! Уважаемые коллеги!       

Я хотел бы в вашем лице сказать слова благодарности нашему Губернатору 
Владимиру Владимировичу Владимирову за такое высокое доверие, спасибо 
вам за ваше доверие. Я в своей работе обязуюсь придерживаться принципов ра-
боты Контрольно-счетных органов – это законность, объективность, эффектив-
ность, независимость, открытость и гласность. И в тесном взаимодействии с 
вами, уважаемые друзья и коллеги! Спасибо вам за доверие. (Аплодисменты.) 

 
Председательствующий. Уважаемые коллеги, переходим к рассмотре-

нию очередного дополнительного вопроса, он у нас организационный. 
Поступило заявление от депутата Сидоркова Александра Павловича с 

просьбой вывести его из состава комитета Думы по инвестициям, курортам и 
туризму и избрать его в состав комитета Думы по бюджету, налогам и финан-
сово-кредитной политике. 

Коллеги, какие будут мнения и предложения по этому заявлению? Удо-
влетворить. Тогда идем по процедуре. 

Кто за то, чтобы вывести депутата Сидоркова Александра Павловича из 
состава комитета Думы по инвестициям, курортам и туризму, прошу проголо-
совать. За – 32, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принимается. 

Кто за то, чтобы избрать депутата Сидоркова Александра Павловича в со-
став комитета Думы по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике, 
прошу проголосовать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо, приня-
то. 

Уважаемые коллеги, принятые нами решения будут оформлены поста-
новлением Думы. 

Все вопросы нашей сегодняшней повестки рассмотрены. 
Информирую вас, что за время после проведения 28 марта очередного 

тридцать пятого заседания Думы Ставропольского края мы приняли путем 
опроса 15 постановлений Думы. Перечень у вас имеется. 

Какие у депутатов имеются справки, замечания по ведению сегодняшнего 
заседания? 

Уважаемые коллеги, на этом тридцать шестое заседание Думы Ставро-
польского края седьмого созыва объявляется закрытым. 

 
(Звучит Гимн России.) 

 
Всем спасибо! Всем хорошего дня. 
 
 
 
Бехтерева Полина Сергеевна 
26-06-42 


